



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Mar Fournier: “Contra la transfobia armada, trans-solidaridad organizada”

CIEM realizó conversatorio sobre vivencias transexuales

18 MAY 2016 Sociedad



Sitaire (izquierda), Mar y Natasha comentaron sobre sus vivencias como personas transexuales (foto de Esteban Cubero).

“Tener 5 años y creer que uno es un error de Dios, no es fácil de sobrellevar” comentó el activista transfeminista y docente Mar Fournier durante el conversatorio **“De Lili Elbe a Caitlyn Jenner: historias de vivencias transexuales”**.

Fournier relató con tristeza y enojo como muchas de sus amigas transexuales son atacadas con balines y piedras constantemente, haciendo un llamado para dejar de guardar silencio respecto a estas injusticias” y propuso que **contra la transfobia armada, se debe consolidar la trans-solidaridad organizada.**

Este testimonio fue narrado en “Debates sobre Feminismos” que realiza el Centro de Investigaciones en Estudios de las Mujeres ([CIEM](#)) y que se llevó a cabo el 4 de mayo.



El numeroso público del conversatorio fue muy participativo (foto Esteban Cubero).

La actividad contó con la **participación de Natasha Jiménez, coordinadora General de Mulabi** (Espacio Latinoamericano de Sexualidades y Derechos) y con **Sitaire Cubillo, activista transfeminista** y moderadora de la actividad.

Cubillo mencionó que “no hay cuerpo equivocado, si hay dinero para transformarlo. O sea que **la transexualidad también puede tener fuertes connotaciones de clase**” refiriéndose al caso de Caitlyn Jenner.

“**Cada quien se define como así lo deseé.** Es una cuestión muy íntima y subjetiva” dijo Natasha Jiménez, quien hizo un recuento histórico respecto al movimiento social y lucha de las personas trans en Costa Rica.



La película "La chica danesa" de Tom Hooper ha popularizado la historia de Lili Elbe, una de las primeras mujeres transexuales en someterse a una reasignación de sexo (Imagen de la película).

Día Internacional contra la Homofobia y la Transfobia

El Día Internacional contra la Homofobia y la Transfobia se celebra en conmemoración de la eliminación de la homosexualidad de la lista de enfermedades mentales por parte de la Asamblea General de la Organización Mundial de la Salud ([OMS](#)), el 17 de mayo de 1990.

No obstante, cabe destacar que **la transexualidad sigue siendo considerada un trastorno sexual por parte de la Asociación Psiquiátrica Americana (APA)** y que los movimientos de diversidad sexual siguen luchando para que eso cambie.

Se estima que la esperanza de vida de mujeres y hombres transexuales en América Latina es de apenas 35 años, debido a factores como el asesinato y el suicidio. De hecho, el índice de suicidio de esta población es un 60% mayor respecto a personas no transexuales.

Etiquetas: [dia internacional contra la homofobia y la transfobia](#), [ciem](#), [lgbti](#), [debates sobre feminismo](#).